



FILIÈRE ANANAS VICTORIA

N°36 - DÉCEMBRE 2013



Bulletin d'information édité par l'Observatoire des marchés du Cirad pour l'ODEADOM, à l'usage exclusif des participants aux commissions de suivi du marché de l'ananas.

Conjoncture France — Novembre 2013

Ananas Victoria — Estimation des arrivages en Europe pour les principales origines — en tonnes

Semaines 2013	45	46	47	48
Réunion	15	19	14	12
Maurice	8	21	14	20

Ananas Victoria — Prix import — en euros/kg

Semaines 2013	45	46	47	48
France				
Réunion	2.50-3.60	2.30-3.50	2.30-3.50	2.20-3.80
Maurice	2.90-3.30	2.90-3.30	2.90-3.30	3.00-3.30
Pays-Bas				
Maurice	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40
Afr. du Sud	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40
Belgique				
Maurice	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50
Afr. du Sud	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50	3.00-3.50

Sur la lancée du mois précédent, l'offre de Victoria a continué sa progression en novembre. Fortement déséquilibrée, elle a eu d'autant plus de mal à se positionner que la demande a semblé peu intéressée par le fruit tout au long du mois.

Conjoncture : Le mois de novembre a été marqué par une forte progression de l'offre de Victoria, surtout en provenance de la Réunion. Le déséquilibre de l'offre réunionnaise, déjà remarqué en octobre, s'est accentué en touchant tous les calibres. Ce sont toutefois les calibres extrêmes (6 et 10) qui ont pesé sur le marché.

La mise en place de l'offre en vue des fêtes de fin d'année a été compliquée par le manque d'intérêt des opérateurs pour le fruit. La fourchette des prix des produits réunionnais en a donc particulièrement souffert, les opérateurs ayant dû accepter de lâcher les prix pour fluidifier leurs stocks.

Prospective : Bien que le Victoria soit un fruit festif, on peut craindre, vu le peu d'intérêt qu'il a suscité en novembre, que la demande se porte davantage vers le litchi, autre petit exotique festif par excellence.

